

# Apelan a que ese factor evitará una división del voto del electorado Segunda vuelta marca nómina republicana en gobernadores: presentarán al menos 14 cartas

Cuentan con una serie de candidatos ya proclamados y aún resta definir unos pocos lugares donde ha habido tensión con Chile Vamos. Se apela a la “marca republicana”.

E. MONRROY y T. CELEDÓN

Concentrados en destrabar nudos por las candidaturas a las alcaldías han estado en las últimas semanas los partidos de oposición, en línea con la intención de lograr pactos por omisión para enfrentar a la izquierda en distintos municipios.

Aún con distancia, en cambio, ha estado la discusión por los cargos de gobernador regional. Para esos comicios, de hecho, la estrategia será distinta, dada la decisión del Partido Republicano de llevar candidatos en la mayoría de las regiones, apelando a que como en esa elección existe la posibilidad de segunda vuelta, habrá menos riesgo de perder por una división de votos del sector.

En ese marco, en la tienda presidida por Arturo Squella indican que preparan una nómina de candidatos que podría llegar a considerar cada una de las dieciséis regiones del país.

En la colectividad si bien enfatizan que su objetivo principal para octubre es conseguir un importante número de concejales, de igual modo señalan que han visto positivos números en sondeos internos respecto de las gobernaciones, sobre todo en las de la zona norte. En ese marco, aseguran que han tenido una favorable primera impresión, asociada a la “marca republicana” y la expectativa es que, a medida que sus candidatos vayan teniendo mayores niveles de conocimiento, aumente la adhesión.

De igual forma, para la nómina también se han tenido a la vista los resultados que tuvieron en la elección del 7 de mayo de 2023, cuando consiguieron elegir 23 de 50 consejeros constitucionales, doblando en varias regiones. Motivo por el cual, incluso, vuelven a



El presidente del P. Republicano, **Arturo Squella**.

## Candidatos requerirán, al menos, el 40% de los votos

Para el 27 de octubre, junto con los comicios para elegir alcaldes y concejales, está fijada la primera vuelta de gobernadores regionales. Para ser electo en el cargo, el o la postulante deberán obtener al menos el 40% de los votos. En caso contrario, se deberá realizar una segunda vuelta entre las dos primeras mayorías, la cual se celebrará en noviembre. En 2021 fue la primera vez que hubo elección directa de este tipo de autoridades, año en que se realizaron 13 segundas vueltas: solo Valparaíso, Aysén y Magallanes no necesitaron de ese mecanismo.

apostar por algunos nombres que no resultaron elegidos, pero que tuvieron un buen rendimiento.

Así, el partido aspira a llevar como candidata en Arica a la médica cirujana Karla Kepec, y en Tarapacá, al presidente regional y exoficial de la FACH Jorge Muñoz. En ambos casos, señalan en la tienda, se trata de nombres que consiguieron un buen rendimiento en sondeos internos.

En Antofagasta, por su parte, llevarían al ingeniero comercial Carlo Arqueros, y en Atacama, al exgobernador Ignacio Urcullú.

En Coquimbo, en tanto, figura en la nómina Andrés Guerra, ex candidato al Consejo Constitucional que quedó fuera por la norma de la paridad. Mientras, en Valparaíso consideran que Francesco Venezian es la mejor carta para enfrentar al actual gobernador Rodrigo Mundaca, en una zona donde la UDI y RN se enfrentan por zanjar un nombre único para Chile Vamos. En la Metropolitana, por su parte, tienen hace semanas desplegada a la exministra Macarena Santelices, quien en sondeos continúa

lejos de Claudio Orrego (ex-DC), pero hasta el momento aparece como el nombre más fuerte de la oposición.

En el Maule llevarán al exintendente Juan Eduardo Prieto; en Ñuble, al presidente regional Jorge Luis Sánchez; y en el Biobío, a Fernando Peña lo consideran bien aspectado, pese a que podría tener una dura lucha con la carta de Chile Vamos, Sergio Giacaman. En Los Lagos, en tanto, cuentan con la exconcejala de Puerto Montt Claudia Reyes, y en Magallanes aparece el nombre del presidente regional Javier Romero.

## Regiones en espera

En cuanto a La Araucanía y Aysén, se indica que son regiones donde se proyecta que se definirá un candidato, pero faltan algunas conversaciones.

Mientras que en el caso de O'Higgins y Los Ríos se manejan nombres, pero aún se está a la espera de lo que defina hacer Chile Vamos a nivel de alcaldías. En la Sexta Región, por ejemplo, los republicanos tienen como opción a Fernando Ugarte, nombre que no genera altos reparos en facciones de Chile Vamos. Ahí, además, RN tiene a Felipe Uribe; la UDI, a Eduardo Soto y Raimundo Agliatti, mientras que también se ha asumido el nombre de Juan de Dios Valdivieso.

A su vez, en Los Ríos se señala que existe un lío debido a los nombres que se escuchan también para la comuna de Valdivia. Una carta sondeada por la UDI, Omar Sabat, no producía reparos en republicanos, pero aquello, indican dirigentes, iba de la mano con ceder Valdivia a la opción republicana de Leandro Kunstmann. Sin embargo, los diálogos continuaban trabados en esa región.